

Anfrage öffentlich	Datum 03.05.2012	Nummer F0096/12
Absender Oliver Müller DIE LINKE Fraktion		
Adressat Oberbürgermeister Herrn Dr. Lutz Trümper		
Gremium Stadtrat	Sitzungstermin 03.05.2012	

Kurztitel Aufwertung und Zukunftsvisionen für den Stadtpark "Rotehorn"

Der Stadtpark „Rotehorn“ ist als einzigartige Park- und Kulturlandschaft inmitten der Elbe direkt am Zentrum der LH Magdeburg von herausragender touristischer Bedeutung sowohl für die Naherholung der Magdeburger als auch für die Menschen im regionalen Einzugsgebiet.

Grundlage aller Planung und Gestaltung des Stadtparkareals ist der beschlossene Rahmenplan von 1999 fortgeschrieben in 2007, in dem eine jährlich fortlaufende Aktualisierung verankert ist.

Ich frage den Oberbürgermeister:

Welche Aktualisierungen hat der Rahmenplan seit 2007 erfahren?

Wie beurteilen Sie den baulichen Gesamtzustand der Stadthalle? Welcher Investitionsaufwand ist nötig, um diese traditionsreiche Veranstaltungsstätte zukunftsfest zu machen? Welche Ideen haben Sie hierzu entwickelt? Wann werden Sie dem Stadtrat eine Drucksache zur Beschlussfassung vorlegen, die die Sanierung dieses unter Denkmalschutz stehenden Gebäudes vorsieht?

Welche Planungen bestehen zur Aufwertung des Stadthallenareals, das gerade jetzt in diesen Tagen der 85. Wiederkehr der Deutschen Theaterausstellung in vergleichenden Fotografien von einst und jetzt einstigen Glanz sowie multifunktionale Kompaktheit augenscheinlich werden lässt und plastisch verdeutlicht?

Wie schätzen Sie die unmittelbare Zukunft der Hyparschale ein? Welche Entwicklungswege unterstützen Sie? Wie sieht der aktuelle Vermarktungsstand aus? Was konkret tun Sie, um das aktuelle desolote Erscheinungsbild zu verbessern?

Wie bewerten Sie den seit Jahren anhaltenden beklagenswerten Zustand des traditionsreichen Ausflugslokals „Jägerhütte“. Was konkret tut die LH Magdeburg um diese Situation qualitativ zu verändern? Wann ist mit einer Neueröffnung zu rechnen?

Das historisch anmutende Gebäude entlang der Stadtparkstraße zwischen MDR-Funkhaus und Messeplatz „Max Wille“ – heute eine Bauruine – trübt ebenfalls das Erscheinungsbild und die Stadtbildsilhouette parallel zur Elbe beim Blick vom Fürstenwall hinüber zum Stadtpark. Wie stellen sich hierzu die aktuellen Eigentumsfragen dar? Ist beim Verkauf durch die LH Magdeburg eine Investitionsverpflichtung vereinbart worden, wenn nein, warum nicht?

Sind Ihnen Pläne zur Entwicklung dieser Immobilie und des unmittelbaren Umfeldes bekannt und wenn ja, was beinhalten sie?

Im hinteren nordöstlichen Teil des Stadtparkes befinden sich u.a. Ausläufer des Winterhafens und städtisch genutzte Immobilien des Tiefbauamtes, Abt. Straßenbeleuchtung. Ist eine weitere dauerhafte Nutzung dieser Immobilie durch die LH MD vorgesehen oder gibt es andere Entwicklungen. Welche Ideen, Skizzen und Pläne gibt es zur Gestaltung des Areals Am Winterhafen? Welche künftigen Visionen zur Nutzung bestehen, welche unterstützen Sie?

Welche künftigen Verbesserungsmöglichkeiten sehen Sie hinsichtlich der ÖPNV-Anbindung des Stadtparkgeländes? Wie soll sich konkret die neue Anbindung im Zuge der Strombrückenverlängerung gestalten?

Gibt es für die mit EU-Mitteln neu erbaute Sternbrücke hinsichtlich der Ausweisung für den ÖPNV vs. Individualverkehr eine Fördermittelbindungsfrist?

Im Stadtentwicklungskonzept „ISEK 2025“ denkt die Stadtverwaltung über die Wiederherstellung einer Straßenbahn-anbindung des Stadtparkes mit Linienführung über die Sternbrücke nach. Mit welcher Investitionshöhe wäre aus heutiger Sicht für den Bau einer signalgesteuerten eingleisigen Traminie zu rechnen? Wie beurteilen Sie die Realisierungschancen eines solchen begrüßenswerten Projektes?

Im Bereich zwischen Vorlandbrücke und Sternbrücke befinden sich historische Festungsanlagen, die einer weiteren Erweckung aus dem Dornröschenschlaf harren. Wie beurteilen Sie den aktuellen Zustand des Gesamtbauwerkes. Welche Zukunftspläne gibt es hierfür? Trifft es zu, dass es im dortigen unmittelbar angrenzenden Bereich Ideen für den Bau einer hochwertigen Wohn-/Apartmentanlage gibt?

Halten Sie es für notwendig, dass sich der Stadtrat mit einer inhaltlichen Fortschreibung des Rahmenplans zum Stadtpark „Rotehorn“ (DS0524/06) befasst? Wenn nein, warum nicht?

Ich bitte um ausführliche schriftliche Stellungnahme.

Oliver Müller
Stadtrat